

ORIENTACIONES PARA EL TUTOR O TUTORA DEL GRUPO

El proyecto *La Escuela de Antaño: Recuerdos del Futuro* es una iniciativa concebida y puesta en marcha por la Asociación Cultural La Tribu Educa. Consiste en que un grupo de alumnos y alumnas del segundo o tercer ciclo de Primaria, acompañados de su tutor o tutora, revivan como protagonistas una clase de mediados del siglo XX, muy similar a aquellas en las que estudiaron sus propios abuelos y abuelas.

Se trata de una actuación dirigida en una primera fase al segundo y tercer ciclo de Primaria. En ella, el alumnado participará de modo interactivo en una clase de mediados del siglo XX. La experiencia se desarrollará en un entorno que recrea un aula de aquellos años. Contamos para ello con el magnífico escenario que nos ofrece el CEIP San Lorenzo, ubicado en una casa-palacio del siglo XVI.

Nuestro proyecto tiene una finalidad eminentemente pedagógica. Por eso, aunque tanto el mobiliario, vestuario y material didáctico como los contenidos y métodos sean similares a los de aquellos años, se han suprimido los símbolos políticos y religiosos de aquella época, se han obviado las referencias a determinadas prácticas punitivas de entonces y se han adaptado los valores morales y, en parte, la geografía política a la realidad de nuestro tiempo.

Lo que nos interesa transmitir a nuestros alumnos y alumnas de ahora es que los componentes básicos de la educación han sido esencialmente los mismo a lo largo del tiempo: aprender a leer, a escribir, a realizar operaciones matemáticas, a conocer nuestro cuerpo y nuestro entorno, a adquirir valores morales que contribuyan a la convivencia cívica, etc. Al mismo tiempo, pretendemos resaltar la importancia que en el proceso de enseñanza-aprendizaje siempre ha tenido, tiene ahora y tendrá en el futuro la figura del profesor o maestro.

Queremos también que la iniciativa sea una ocasión para promover un diálogo intergeneracional entre el alumnado y sus padres y abuelos a través de elementos (fotos, cuaderno, etc.) que aviven la memoria escolar de los mayores.

En cuanto a la metodología, hemos optado por el enfoque práctico y experiencial de “aprender haciendo” y nos hemos servido del recurso técnico conocido como *role playing*, que nos parece una herramienta muy apropiada para el aprendizaje activo en el marco de nuestro proyecto.



Además de las acciones evaluadoras que cada tutor o colegio, las actividades que los miembros de la asociación *La Tribu Educa* llevarán a cabo en el CEIP San Lorenzo, se pueden dividir en dos grandes grupos:

1. Acciones previas al comienzo de la clase.

- Bienvenida y presentación en el patio
- Foto colectiva en las escaleras
- Presentación del mobiliario y material escolar antiguo expuesto en el aula
- Foto escolar individual en el set de fotografía

2. Desarrollo de la clase de antaño en el aula

El núcleo de la actividad consistirá en el desarrollo de una unidad didáctica inspirada en las clases que se impartían en la escuela de los años 50 o 60 del siglo pasado. Los alumnos y alumnas recibirán un cuaderno personal al inicio. En él reflejarán el resultado de las actividades que realicen. En función del tiempo disponible y del ritmo impuesto por el grupo, algunas actividades pueden suprimirse o abreviarse. La duración de la clase será de aproximadamente una hora.

El contenido de la UD incluirá caligrafía con pluma de inmersión, lección de moral, lectura, dictado, gramática, aritmética, historia de España, geografía y el cuerpo humano.

La duración prevista del conjunto de actividades en el colegio San Lorenzo será de dos horas.

EL COORDINADOR DEL PROYECTO

FDO. JOSÉ ANTONIO RUIZ DELGADO

